

DEUTSCHER BUNDESTAG

Kommission zur Wahrnehmung
der Belange der Kinder
(Kinderkommission des Deutschen Bundestages)
Die Vorsitzende

Grußwort der Kinderkommission für die Feier zum 5-jährigen Jubiläum des Kindertagesstätten-Museums (Kita-Museum) in Groß Glienicke am 28. Mai 2005

Sehr geehrte Frau Wildgrube,
sehr geehrte Frau Dr. Waninger,
sehr geehrte Gäste,

vielen Dank für die Einladung zur Feier anlässlich des 5-jährigen Jubiläums des Kita-Museums. Leider ist es den Mitgliedern der Kinderkommission aus terminlichen Gründen nicht möglich, an der Veranstaltung teilzunehmen.

Die Kinderkommission begrüßt das Engagement, mit dem die Initiatoren seit dem Start des Museums im Jahr 2000 ihr Ziel verfolgen, die entwicklungsgeschichtliche Darstellung der öffentlichen Kindererziehung in Deutschland von ihren Anfängen bis in die Gegenwart Schritt für Schritt zusammenzutragen.

Die Darstellung der öffentlichen Kindererziehung ist in gewisser Weise ein Spiegelbild der Gesellschaft, was das Museum mit der Dokumentation der Entwicklung von Krippe, Kindergarten und Hort in der DDR im Gegensatz zu der Kinderladenbewegung in (West)-Deutschland und sonstigen dort praktizierten unterschiedlichen pädagogischen Ansätze eindrucksvoll belegt. Der Reiz, aber auch der Wert der Ausstellung liegen darin, dass man Vergleiche anstellen, Für und Wider abwägen und hieraus letztlich Erkenntnisse für eine mögliche Weiterentwicklung der öffentlichen Kindererziehung ziehen kann.

Heute gewinnt sowohl in den alten wie auch in den neuen Bundesländern bei den jungen Menschen Qualifizierung, Berufstätigkeit und berufliches Weiterkommen zunehmend an Bedeutung. Die Familienplanung findet später statt und die Eltern wünschen sich in der Regel eine nur kurze Unterbrechung ihrer beruflichen Tätigkeiten. Eltern brauchen deshalb mehr denn je familienunterstützende Betreuungsangebote für ihre Kinder, Orte, an denen qualifizierte Erzieherinnen und Erzieher nach einem pädagogischen Konzept arbeiten. Auch hier setzt das Kita-Museum als Rahmen für aktuelle Fortbildungsangebote für sozialpädagogische Fachkräfte Maßstäbe.

In diesem Sinne gratuliert die Kinderkommission des Deutschen Bundestages herzlich zum 5jährigen Bestehen des Kita-Museums, wünscht eine gewinnbringende Fachtagung, ein schönes Fest und weiterhin viel Erfolg bei der Sammlung der Exponate zur Erweiterung der Ausstellung.

Ekin Deligöz, MdB